

Reconstrucción de los movimientos sociales urbanos:

Aprendizajes a partir del caso de la Coordinadora de Pobladores José María Caro en Santiago de Chile

Parraguez Sánchez, L. (2010). Reconstrucción de los movimientos sociales urbanos: aprendizajes a partir del caso de la Coordinadora de Pobladores José María Caro en Santiago de Chile. México, Infonavit, Universidad Autónoma del Estado de México, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, 2010. 160 p.

Resumen

La siguiente investigación se plantea realizar dos ejercicios indagatorios concatenados. Por un lado, busca aportar a la discusión teórica en torno a la reconstrucción de lo colectivo en el actual campo de historicidad, es decir, en el proceso global de urbanización capitalista. Por otro, busca profundizar los hallazgos de la indagación teórica a través del estudio de una acción colectiva emblemática en la historia contemporánea de la ciudad de Santiago de Chile. Con todo, se pretende comprobar que la actual proliferación de conflictos urbanos en la ciudad corresponde a la emergencia de nuevos movimientos sociales y no sólo a explosiones aisladas y fugaces de descontento, como suele describirse. Ello, a través del estudio de la relación dialéctica entre la transformación de “lo colectivo” y las transformaciones urbanas que se gestan a partir de los cambios en la arquitectura productiva global.

Palabras claves:

Vivienda social – Impacto de las organizaciones sociales – Santiago de Chile

Movimientos sociales urbanos – Santiago de Chile

Identidad urbana – Santiago de Chile

Desarrollo urbano – Impacto en la segregación social – Santiago de Chile

Organización comunitaria – Estudio de casos – Santiago de Chile